

CAO: Superficie cultivada no aumenta desde 2012

La superficie cultivada entre 2013 y 2014 es igual a la de 2012, la diferencia está en que se logró incrementar la cantidad producida en base a un manejo más eficiente; pero a pesar del buen desempeño agropecuario el crecimiento para los productores es leve debido al escaso aumento de la demanda interna, afirmó ayer el gerente general de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Edilberto Osinaga.

Osinaga presentó datos oficiales como expositor central del Foro “Soberanía Alimentaria, Sostenibilidad Agroproductiva y Seguridad Jurídica” organizado por la Confederación Agropecuaria Nacional (Confeagro) y el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), en el hotel Radisson, en La Paz.

Dijo que la diferencia entre estos últimos tres años es que la cantidad producida tuvo incrementos importantes, “lo que demuestra que existe un trabajo y manejo de cultivos cada vez más eficientes, pese a las adversidades climáticas, plagas y malezas” y un crecimiento sostenido.

“Hace más de una década que la producción agropecuaria ha copado el mercado interno, a excepción del trigo, pero el crecimiento para la mayoría de los productos ha sido leve debido al escaso incremento de la demanda interna”, recordó Osinaga.

Destacó que el sector agropecuario está en un momento de “grandes decisiones” por las perspectivas internacionales de los precios de los alimentos.

Por eso urgió “dar solución a la inseguridad jurídica de forma definitiva, apoyo y acceso a tecnología, fortalecimiento de los servicios públicos de apoyo a la producción, infraestructura y estrategia de exportaciones. El trabajo es en toda la cadena productiva” concluyó.

El panorama para el sector agropecuario parece no haber cambiado pese a que, en septiembre de 2012, el Gobierno y la CAO anunciaron que trabajaban en dos proyectos de ley para ampliar la frontera agrícola y garantizar seguridad alimentaria.

Tras un encuentro con productores cruceños, el vicepresidente, Álvaro García Linera, declaró entonces que había un avance del 90 por ciento en dos proyectos de ley, uno para ampliar el periodo de tiempo de la revisión de la Función Económica Social (FES) de 2 a 5 años, y el otro relacionado a los desmontes y la seguridad jurídica que reclamaban los productores, como hasta ahora, para sembrar más.

A mediados de agosto pasado, la CAO aceptó el reto de ampliar en un millón las hectáreas de cultivo desde 2015 para elevar la producción de alimentos en favor del mercado interno.

“La idea es que la CAO presente un conjunto de requerimientos y que el Gobierno acompañe en lo que le corresponde”, es decir, con normativas legales, de infraestructura y financiamiento, mientras que la agroindustria con productividad para que en el “siguiente quinquenio se duplique la producción agropecuaria cruceña”, dijo García Linera

Sin embargo, hace algunos días la CAO rompió el diálogo con la Autoridad de Bosques y Tierras (ABT) debido a que considera que traba los desmontes para habilitar tierras destinadas al repoblamiento ganadero.

Bolivia ocupa 3,2 millones de hectáreas para producir alimentos, la mayoría están en Santa Cruz.

Ventas a agosto crecen en 8,76%; se prevé superen \$us 13.000 MM

Hasta agosto de este año, las exportaciones crecieron en 8,76% (\$us 8.951 millones) frente a similar período de 2013, impulsadas por el gas natural y las manufacturas. La cifra significa el 73,59% de lo vendido la gestión anterior. Gobierno prevé que los envíos superen los \$us 13.000 millones.

En el segundo cuatrimestre de este año, las ventas llegaron a \$us 8.950,89 millones, 8,76% más respecto a igual lapso de 2013 (\$us 8.229,85 millones), según datos del Instituto Nacional de Estadística (INE), publicados en su sitio web.

La cifra a agosto representa el 73,59% de lo comercializado en 2013, cuando el valor ascendió a \$us 12.162 millones. La mitad de los envíos realizados a agosto involucran al gas natural, cuyas ventas pasaron de \$us 4.098,48 millones a \$us 4.203,57 millones, con relación a agosto de 2013.

El 10 de julio, el viceministro de Industrialización, Comercialización, Transporte y Almacenaje de Hidrocarburos, Álvaro Arnez, detalló que al primer semestre Bolivia captó \$us 3.000 millones por las ventas de gas natural. Preciso que se envió a Brasil en promedio 33,3 millones de metros cúbicos día (MMmcd) y 17 MMmcd hacia la Argentina. Estimó que se cerrará esta gestión con más de \$us 6.000 millones por los envíos del energético.

La industria manufacturera también mostró un repunte en las ventas en los últimos meses y representa el 28,32% de todo lo comercializado a agosto. El rubro creció en 30,65%, respecto a igual período del año pasado.

El viceministro de Comercio Interno y Exportaciones, Luis Fernando Baudoin, informó ayer a La Razón que dicho sector registró “un crecimiento interesante” con relación a otros por la diversificación de los productos exportados y la apertura de nuevos mercados para éstos.

Complementó que esta medida responde a la estrategia del Gobierno que apunta a exportar productos agrícolas industrializados, principalmente aquellos de alta calidad nutritiva, para ya no venderlos como materia prima. Remarcó que entre los principales productos exportados de la industria manufacturera se encuentran la soya y sus derivados, pero aclaró que también se recuperó un “gran espacio” para los productos textiles, los cueros, las maderas, entre otros artículos. Aparte, dijo que se amplió el mercado estadounidense para los textiles.

Consultado sobre si se cerrará este año con exportaciones que superen los \$us 13.000 millones proyectados, respondió “yo creo que sí”. Especificó que los nuevos acuerdos suscritos por Bolivia con Brasil y Argentina para efectuar ventas adicionales de gas incrementarán las ventas al exterior.

Sube venta de soya

A agosto de 2014, los envíos de soya y sus derivados llegaron a \$us 697,57 millones, 14,13% más a igual período de 2013 (\$us 611,20 MM).

Se espera subir ventas de textiles y alimentos

Bolivia suscribió “acuerdos importantes” con Argentina con el fin de incrementar el volumen de las exportaciones de textiles y alimentos, informó a La Razón el viceministro de Comercio Interno y Exportaciones, Luis Fernando Baudoin.

“Acabamos de regresar de una misión (comercial) en Argentina donde hemos llegado a acuerdos muy importantes de incremento de nuestras exportaciones en textiles y alimentos”, dijo Baudoin.

A agosto de 2014, las exportaciones de productos textiles sumaron \$us 27,17 millones, 40,03% más que en similar periodo de 2013, cuando llegaron a \$us 19,40 millones, según datos del Instituto Nacional de Estadística (INE). Baudoin agregó que se trabaja en la apertura del mercado mexicano y otros del continente asiático, que se encuentran interesados en productos nutritivos.

La Prensa / La Paz

La CAO anuncia alza del precio de la carne en 2015

El presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Julio Roda, advirtió ayer de que para el próximo año, se prevé que el kilo de carne de res suba de precio debido a que falta ganado para repoblar, por lo que expresó la necesidad de reponer de manera más rápida las cabezas perdidas.

10 02 2014 Pagina Siete

ADVIERTEN PROBLEMAS EN OTROS GRANOS

Producción de trigo sube de 93.000 a 250 mil toneladas

Anapo informa que el incremento se debe a mayores áreas cultivadas y al buen clima.

Página Siete / La Paz
La superficie para la producción de trigo se duplicó de 50.000 a 115 mil hectáreas en la campaña agrícola de invierno de 2013 a la de 2014 y la producción subió de 93.000 toneladas a alrededor de 250 mil.

"En trigo hemos sembrado 115 mil hectáreas (campaña de invierno 2013-2014), más en comparación a la anterior campaña (2012-2013), que fue de 50.000 hectáreas", informó el presidente de la Asociación Nacional de Productores de Oleaginosas (Anapo), Demetrio Pérez. El representante del sector explicó que en la última cosecha el rendimiento del trigo fue de 2,44 toneladas por hectárea. "Algo que no se dio nunca en ninguna campaña de invierno y eso significa que vamos a estar entre las 250 mil y 280 mil toneladas con que esperamos finalizar", dijo.

Este incremento implica que el país tendrá una buena oferta de trigo nacional. Pérez explicó que en este año, a diferencia de los anteriores, no se registraron fuertes vientos, si se considera que en 2013 la producción fue de 93.000 toneladas del grano.

Problemas

El presidente de Anapo también informó que se presentaron problemas con otros cultivos, por ejemplo con el maíz. "En la campaña de invierno se sembraron 120 mil hectáreas de maíz, pero Emapa no compró, los precios se cayeron y eso desmotiva al productor", agregó. También hubo inconvenientes con el girasol. "Tenemos una baja producción en los cultivos, aunque este aceite está destinado más a la clase media y alta", puntualizó.



Teléfono (5912) 2799673

Fax: (5912) 211 7326

Calle 21 N° 8227, Edificio Lydia, Piso 2, Oficina 201 Calacoto La Paz – Bolivia

Página web: www.institutoprisma.org

Edición a cargo de Eduardo Grebe

En el caso del sorgo, se reportó una producción de 230 mil hectáreas, pero los precios disminuyeron en el mercado. Para Anapo, es importante trabajar con el Gobierno para actualizar el plan de uso de suelos; hacer más investigaciones con universidades; incluir la biotecnología o uso de los transgénicos y realizar los estudios respectivos y facilitar las exportaciones en alimentos que ya abastecen al mercado interno. Debe haber seguridad jurídica sobre la tierra y ampliar las áreas de siembra, sostiene la entidad.

ES UNA DE LAS PROPUESTAS DEL FORO SOBRE SEGURIDAD ALIMENTARIA

Piden que se autorice el uso de transgénicos de maíz y algodón

La CAO espera emplear semillas transgénicas de maíz para incrementar los rendimientos de 80 a 200 quintales por hectárea y también para el caso del algodón.



Página Siete / La Paz

Los agricultores pidieron al Gobierno que autorice el uso de transgénicos para incrementar la producción del maíz, algodón y posteriormente de otros cultivos.

La demanda está entre las conclusiones del foro "Soberanía Alimentaria, Sostenibilidad y Seguridad Jurídica", organizado por el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) y Confeagro.

"Se planteó que la consideración del uso de transgénicos -para mejorar la producción agrícola- deba debatirse sin apasionamientos ideológicos", expresa una de las conclusiones del evento que se realizó ayer.

El gerente de la CAO, Edilberto Osinaga, fue el responsable de introducir el tema al debate.

"Si a nosotros nos falta maíz, vamos a comprar transgénico de afuera y lo estamos consumiendo desde hace tiempo. Muchos productos que vienen de Argentina, de otros países o enlatados están hechos en base a transgénicos y creo que es injusto que nosotros no podamos producirlos. Tenemos las condiciones para hacerlo", afirmó.

El representante de los agricultores informó que la propuesta para los casos del maíz y del algodón fue presentada al Ejecutivo. "Queremos que nos autoricen el ingreso de la semilla de maíz transgénico y paralelamente el Comité de Bioseguridad comience a hacer las investigaciones y los análisis que correspondan", agregó Osinaga.

El plan prevé que las semillas transgénicas sean empleadas en Santa Cruz y en el Chaco

chuquisaqueño y tarijeño. Los productos servirán para procesar el alimento balanceado de los animales.

Para el sector, éste es uno de los factores que pueden garantizar la seguridad alimentaria del país en 2025.

"En Argentina, obtienen 200 quintales de maíz transgénico con una tierra más frágil que la nuestra y nosotros sacamos sólo 80 quintales", precisó Osinaga.

El plan incluirá un cinturón de seguridad para evitar que las semillas pasen a los valles, donde se produce maíz destinado al consumo de las personas.

En el foro se informó que, entre 2013 y 2014, la superficie cultivada para la producción de alimentos en el país se incrementó en un 3%, mientras que la producción subió en 5,86%. "Lo que demuestra que hay un trabajo y un manejo de cultivos cada vez más eficientes, pese a las adversidades climáticas, las plagas y malezas", añadió Osinaga.

También se recomendó la necesidad de un trabajo público-privado para lograr la seguridad alimentaria, una revisión del funcionamiento del INRA, la universalización del seguro agrícola y la sustitución de las importaciones de trigo y harina.

Los transgénicos son organismos o semillas modificadas genéticamente para que sean más resistentes al clima o a las plagas.

Anticipan alza en el precio de la carne para el próximo año

El presidente de Confeagro, Julio Roda, anticipó que la carne de res subirá de precio el próximo año, si no se realiza la importación de ganado para compensar las pérdidas registradas por las inundaciones.

El representante afirmó que se debería repoblar con cerca de 30.000 cabezas las regiones más afectadas.

"Este año (no habrá subida), pero el próximo sí, porque hay un faltante de animales para el engorde del próximo año y es indiscutible que si no se hace nada va a subir el precio de este alimento", dijo a ANF.

Roda puntualizó que si se quiere proteger al consumidor con precios ventajosos, se desincentivará al productor y caerá la producción o habrá escasez de alimentos, como ocurrió en el caso del arroz. Acotó que en época de lluvias los precios de la carne suben.

Punto de vista

Víctor Hugo Vásquez Viceministro de Producción

"Los siguientes diputados deben analizar el tema"

La Constitución prevé que los diputados y senadores deben reglamentar el uso de los transgénicos y considero que los nuevos legisladores que van a ser elegidos el próximo 12 de octubre (en las elecciones nacionales) deben asumir su responsabilidad y debatir sobre este tema.

Nosotros somos respetuosos y esperamos el debate de la Asamblea Legislativa sobre los lineamientos correspondientes y en función de ellos nosotros, como Poder Ejecutivo, acataremos estas disposiciones. Primero requerimos su aprobación sobre este tema. Incluso debe ser reglamentado por la Asamblea. (Considerando que la propuesta fue presentada) conocemos este debate; pero respetamos la Constitución y ella prevé que su reglamentación debe partir de la Asamblea.

Piden que suba a siete años la revisión de la FES

Los agricultores piden que se amplíe a siete años la revisión de la Función Económica Social (FES) a cargo del INRA para permitir el acceso a créditos bancarios.

"El INRA verifica cada dos años, según la Ley Agraria, que la tierra cumpla con la FES; si usted por algún factor no cumplió, por algún inconveniente, se le revierte su tierra. Por eso no sirve de garantía para los bancos. Pedimos que suba este plazo de dos a siete años", informó el gerente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Edilberto Osinaga.

Agregó que no se puede acceder a créditos con las garantías convencionales porque no tienen mucho valor.

"La producción de ganado, la maquinaria o infraestructura son pequeñas y sólo permite tener dinero para capital operativo; no le alcanza para comprar un tractor nuevo", agregó.

Luis Asturizaga, especialista en derecho agrario, explicó que los riesgos climáticos pueden afectar un terreno por más de dos años. "En 2008 hubo una inundación y el productor hasta la fecha, seis años después, no logró recuperar su capacidad productiva", explicó.

Además, remarcó que tanto las inversiones en infraestructura o maquinaria no se toman en cuenta para revisar la FES y se puede perder las tierras.